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🚀 Dirigeants, en 2025, passons du brouillard à la vision claire !
  
Le 16 janvier dernier, 120 dirigeants et partenaires ont répondu présents à la soirée des vœux
2025 organisée par Réseau Entreprendre Bourgogne dans l’Yonne au Domaine Jean-Marc
BROCARD près de Chablis.
 
Réseau Entreprendre Bourgogne remercie chaleureusement les participants venus
nombreux et les 7 partenaires qui ont rendu cet événement possible : Domaine Jean-Marc
BROCARD, SCHIEVER, FESTINS de Bourgogne, CIC Est, Banque Populaire BFC, Crédit
Agricole BFC et LE CHAMP DES POSSIBLES.
 
Vincent PICQ a souligné la joie de nous retrouver qui se lisait sur les visages avant de
rappeler « Vous êtes, nous sommes la richesse économique de ce territoire et vous pouvez
en être fiers ! ». Pour rappel, depuis 2002, Réseau Entreprendre Bourgogne a accompagné
357 entreprises, soit 7 000 emplois créés ou préservés en Bourgogne.
 
L’occasion pour Arnaud GRAVEL de rappeler notre raison d’être :
 

Accompagner des créateurs, repreneurs et développeurs d’entreprise créateurs
d’emplois et de valeurs durables dans nos territoires

Faire germer des graines d’entrepreneurs auprès des étudiants avec  
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engagés et solidaires à travers la Bourgogne !
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Aujourd’hui, avancer en tant que dirigeant peut ressembler à une marche dans le brouillard :
Changement, incertitude, confusion, joyeux bordel ! Franck PRUVOST, aveugle de naissance, nous
partage son expérience. 

“ Qui dit “brouillard” dit “voir un peu”. Or, c’est plus dur d’être mal voyant que d’être aveugle car
lorsque l’on n’est pas aveugle, on a l’impression de voir un peu et on utilise de vieux réflexes qui ne
marchent plus. Autant avancer comme un aveugle et ce soir, ça tombe bien, vous en avez un sous les
yeux ! Quand on ne voit rien, il faut apprendre à avancer autrement.”

Pendant longtemps, nous avons compté sur une lumière extérieure pour guider nos décisions. 
Mais dans un environnement complexe et changeant, cette lumière fait parfois défaut. 
La solution ? Trouver en nous une boussole intérieure.

“ J’ai bâti 49 ans de vie comme aveugle et j’ai fait plein de choses, j’ai eu mille vies dans une seule vie.
Je ne suis pas là ce soir pour vous dire que je suis exceptionnel, simplement pour vous dire que c’est
possible et pour vous témoigner sur ce qui m’a fait avancer dans ma vie. “

Pour Franck, naviguer dans l’inconnu repose sur 3 clés essentielles :

Écoute : Utiliser tous nos sens, au-delà de la vue, pour percevoir des informations souvent invisibles.
L’écoute, physique et émotionnelle, devient un outil vital pour avancer.
Imagination : En période de doute, il est crucial de stimuler notre créativité, d’imaginer des chemins
alternatifs et d’oser explorer le champ des possibles.
Improvisation : L’incertitude exige de l’agilité. Face à l’inattendu, se demander : 

       “ Oui, et maintenant ? ” qui ouvre la voie à des réponses nouvelles et adaptées.

Plutôt que de combattre les obstacles, Franck nous invite à jouer avec nos atouts, à transformer les
contraintes en opportunités. “ Êtes-vous prêts à devenir des aventuriers ? “ a-t-il lancé. Car avancer dans
la complexité, c’est accepter l’inconnu comme une aventure, une histoire à construire.

Son message final résonne comme une invitation : 

“ Pour bâtir l’avenir, revenez à vous-même. Alignez vos projets sur ce qui vous anime profondément. Le
brouillard extérieur n’est pas une fin, mais un point de départ. La lumière dont vous avez besoin se
trouve déjà en vous : il suffit de la révéler avec les 3 clés que j’utilise au quotidien.”

J’en profite pour m’arrêter un instant sur le sens de se souhaiter les Voeux. 
Quand on dit à quelqu’un “Je te souhaite tous mes vœux pour cette nouvelle année", on s'en remet au
hasard. On espère que cela viendra. On ne sait pas quand, ni d’où cela viendra mais on espère et on
attend. Nous sommes dans une posture passive. 
Derrière les traditionnels souhaits de bonne année 2025, l'enjeu n'est-il pas au fond de sortir des
postures passives et attentistes, pour redevenir bâtisseurs d'avenir par l'énergie de la volonté : 
                                                 Passer des voeux au “ JE VEUX” !

Siège social : 
15 cours du Parc 21000 DIJON
bourgogne@reseau-entreprendre.org - 06 22 02 39 95

Une conférence avec Franck PRUVOST 

Antenne Yonne : 
Le Champ des Possibles - Ferme de Marcault 89700 TONNERRE
cguignard-millet@reseau-entreprendre.org - 06 27 15 06 30

“ Le pouvoir de la sensibilité ou comment naviguer
en zone de brouillard ? ” 
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